

Política. 9.987

votos obtuvo el concejal Rodrigo Ramírez (UDI) en la pasada votación, consiguiendo la primera mayoría.

2 UDI, 2 REPUBLICANOS, 1 PSC Y 1 RN SERÁN PARTE DE LOS 10 EDILES QUE ASUMIRÁN EL 6 DE DICIEMBRE EN CHILLÁN

Nuevo concejo municipal cargado a la derecha promete "ser objetivo y transversal"

Por primera vez habrá paridad en el ente colegiado gracias a la presencia de cinco concejalas y cinco concejales. El edil de mayor edad tiene 74 años y la menor 20. Rodrigo Ramírez, fue primera mayoría y seguirá en la comisión de Seguridad.

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 jahumada@ladiscusion.cl
 FOTO: LA DISCUSION

Fue durante la administración pasada que el cuerpo edilicio del Concejo Municipal de Chillán pasó de 8 a 10 integrantes con el objetivo de entregar mayor representatividad a la comuna. Estas votaciones dejaron además

un rango etéreo que va desde los 20 años (Catalina Sandoval) a los 74 (Raúl Franulic), ambos del partido Republicano, y quienes admiten que no tienen mayor experiencia en cargos públicos, por lo que llegan con más ganas de adaptarse y aprender que "de llegar creyendo que uno sabe más que el resto", dice Franulic.

También hay paridad de género, con cinco mujeres, cinco hombres; representantes del mundo evangélico y otros

que han forjado sus vocaciones desde una rama de la izquierda asociada al trabajo en el mundo público.

Ingenieros, empresarios, profesores, estudiantes, comunicadores sociales, profesionales de la salud y dirigentes deportivos son parte de los perfiles de quienes esperan representar a la ciudadanía que "se cansó de las peleas, de la gente que pone problemas por todo y espera unidad y soluciones", explica Brígida Hormazábal, quien va

por su tercer periodo con la misma intención de "apoyar a los nuevos en lo que necesiten. El año pasado fui, por así decirlo, la madrina de varios concejales, ya que como profesora tengo la vocación de enseñar y ayudar".

En este período la primera silla será para Rodrigo Ramírez, quien le sacó más de 3 mil votos de ventaja a quien lo secundó en los sufragios. El UDI espera seguir en la comisión Seguridad.

Rodrigo Ramírez (UDI) primera mayoría

El concejal Rodrigo Ramírez, con 9.987 votos (9,6% del total) se transformó en la primera mayoría de este concejo, por lo que será el alcalde protocolar y en ocasiones, el subrogante.

Alumno del colegio Seminario Padre Hurtado, titulado de Educación Física (UPV) y estudiante de Periodismo, (UAB), comenta que "desde el colegio que he participado en obras sociales, relacionadas con ayuda social, fui parte de Un Techo Para Chile". Con 29 años de edad fue el primer seremi de Deportes de Ñuble, siendo ese cargo su primera obligación pública. "Esta votación no fue el resultado de una campaña, es fruto del trabajo de más de tres años como concejal, en los barrios, con las comunidades, también trabajando con los funcionarios municipales, apoyando su gestión, y todo eso la gente lo agradeció depositando su confianza en mí".

Morosos y cristianos destacaron su sentido de transversalidad, lo que incluso le trajo problemas con su propio partido, pero "no porque el alcalde sea de un partido político diverso al mío yo me voy a dedicar a hacerle la vida imposible o a criticarlo hasta por lo que hace bien, después de todo cuando se trabaja por un proyecto que nos beneficia a todos, la comunidad también se lo agradece a todos los concejales.

Busca seguir en la presidencia de la comisión Seguridad, "porque he aprendido mucho estos años, he estudiado in situ los proyectos desarrollados en municipios de otras regiones del país, recogiendo todas esas ideas que si funcionaron y que a mi entender se pueden aplicar acá".



Brígida Hormazábal (PS): "La gente se aburrió de las peleas"

La "madrina" de los concejales va por su tercer periodo, tras haber cumplido un incontestable liderazgo en el periodo anterior. Le tocó ver los casos más complejos como las causas penales por las Luces Led, trabajar para devolver la credibilidad del cuerpo edilicio y el inicio de la pandemia.

La presidente regional del Partido Socialista, hace un balance de estas elecciones y sostiene que "las personas votaron a quienes se mostraron en favor de sacar los proyectos importantes adelante, sin poner los intereses de los partidos por encima. Quedó demostrado que las personas ya no les importa si se de allá o de acá y siento que castigó a los que sólo se dedicaban a buscar conflictos.

Ha recibido peticiones para que presida las comisiones de Educación y también Salud y Tránsito. Este periodo lo promete tan intenso como los anteriores: "no porque ya no pueda ser reelecta, voy a bajar mi ritmo de trabajo ni mi compromiso con la gente, a quien recibo cada jueves.

Sabe que este concejo estará lleno de rostros nuevos y muchos de ellos jóvenes. "Se aprende mucho, es una etapa muy satisfactoria cuando se viene a ayudar. Mi consejo para ellos es que lean mucho, acá se estudia mucho y la Ley de Municipalidades debieran saberla ya; también les sugiero que observen mucho, preguntar y dejar de lado la soberbia con que a veces llegan los nuevos, ya que para ser buen concejal se debe siempre aprender, estudiar y escuchar".

Fecha: 03-11-2024
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Noticia general

Pág. : 4
Cm2: 192,4
VPE: \$ 191.672

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Título: **Nuevo concejo municipal cargado a la derecha promete "ser objetivo y transversal"**

Iván Badilla (UDI): *Un segundo aire en el municipio*

Ingeniero mecánico (Usach), dueño desde hace 43 años de la Rectificadora de Motores Badilla, vuelve a la Municipalidad de Chillán ya no como administrador, como lo fue en 2014 a solicitud del exalcalde Sergio Zarzar, sino como la tercera mayoría.

Fue miembro fundador de la Corporación de Adelanto y Desarrollo de Ñuble, presidente del Club de Bicycross de Chillán y colaborador de varios clubes deportivos y otras organizaciones sociales. Quienes lo conocen, dicen que "siempre le va bien".

"Nunca he creado anticuerpos en ninguna parte en las que he estado y siempre he creído en el trabajo en equipo.

Siendo de un partido opositor al del alcalde, hay quienes esperan una misión fiscalizadora especial de su parte, aunque advierte que "lo constructivo siempre da mejores resultados que la guerra. Como concejal lo espero es que no se cometan errores y eso requiere de estudios y de harto análisis. No conozco al cien por ciento qué hay detrás de estas denuncias que se hicieron respecto a algunos contratos o gestiones por parte de la Municipalidad, pero no veo corrupción sino, precisamente, errores que se pudieron haber evitado fiscalizando y estando más atentos a ciertos detalles.

Respecto a las comisiones, apunta que "estoy dispuesto a ayudar donde sea necesario, pero creo que puedo ser un aporte en Hacienda, Salud o Patrimonio. Quiero hacer buenos lazos con los funcionarios, quiero generar grandes vínculos con la comunidad social, empresarial, deportiva o de donde lleguen los requerimientos, para que todo fluya de la mejor forma", concluye.



Fecha: 03-11-2024
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Noticia general

Pág. : 5
Cm2: 173,3
VPE: \$ 172.636

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Título: **Nuevo concejo municipal cargado a la derecha promete "ser objetivo y transversal"**

Yanina Contreras (IND): Conectada con la comunidad

Yanina Contreras Mendoza va por su segundo periodo como concejala, porque "la gente vio el trabajo que desempeñamos estos tres años y medio, se sintieron respaldada, porque fue serio, concreto y solo apelaba al avance de la comuna, no me dediqué a hacer tropezar las gestiones".

Uno de los logros que destaca de su gestión "fue el que hicimos con la concejala Marina Crisóstomo, para destrabar la ordenanza de extracción de áridos, que había sido tan polémica, que estuvo detenida por tanto tiempo, hasta que finalmente se reestructuró y les permitió a los concejales tomar mejores decisiones".

Tras presidir la comisión Educación, para esta primera etapa del segundo periodo espera asumir la comisión de Mercado, "que es algo que me han pedido mucho. Yo nací en el mercado, tengo familiares y amigos vinculados al mercado, entonces debo ser muy cuidadosa para evitar malos entendidos o que se generen conflictos".

Sobre este nuevo concejo, "lo único a lo que apelo es que sí podamos debatir con mentes opinantes, personas con liderazgo, gente constructiva y no que solo se venga a aportillar las gestiones de la administración actual".

A su juicio, el periodo pasado fue de reparaciones, "fue un periodo de estabilizar un municipio que venía muy dañado, entonces creo que ya en esta segunda etapa se debe trabajar por avanzar en muchos proyectos fundamentales para la comuna".

